

En la isla, al mes . . . 2 50 ptas.
 Resto de España, al mes 2 50 »
 Extranjero, al año . . . 50'00 »
 Número suelto . . . 15 céntimos
 Número atrasado . . . 20 »

Anuncios: PAGO ANTICIPADO

Año LXIII.

RECUERDOS DEL PASADO

ESPERANZAS PARA EL PORVENIR

Y con cuanto mayor intensidad zumbaban en nuestros oídos las maldiciones y las amenazas de la clerecía, con tanto mayor cariño acariciábamos aquellas obedientes plumas que con velocidad vertiginosa iban preparando materias abundantes para llenar las columnas de «Las Dominicales del Libre Pensamiento».

De todos los puntos de España, hasta de este rincón menorquín, brotaban efluvios juveniles que, reconcentrados luego en aquel «Faro luminoso», esparcían por doquier la verdad desnuda, la cruenta y lacerante verdad, para liberar a las masas populares del férreo yugo con que las hordas clericales las mantenían maniatadas.

Y un día y otro día, durante meses, durante años enteros aquel histórico paladín del libre pensamiento estuvo laborando con entusiasmo, con apasionamiento, sin saber cuándo ni cómo podría recoger el fruto de su labor.

Más, llegó el día en que la Parca cruel arrebató de nuestro lado al fogoso Chies, iniciador de aquel semanario, en los momentos más duros de la lucha que se había entablado, y llegó el día también en que tuvo que desaparecer de escena aquella inexpugnable barricada donde se atrincheraban nuestras indomables plumas.

Y detrás de Chies y de «Las Dominicales» desapareció también Demófilo, anciano y estenuado, sin haber podido tener el consuelo de percibir el menor detalle de aquel intenso entusiasmo que se iba almacenando en los pechos viriles del pueblo español, gracias a las convincentes enseñanzas y saludables consejos que habían sido expuestos por tan venerado maestro.

Terminó, sí, aquella hermosa propaganda; pero, la semilla esparcida por «Las Dominicales del Libre Pensamiento» un día u otro tenía que germinar.

Y ha germinado ya.

Ha terminado y mientras el embriagado militarismo e histórico jesuita hacen esfuerzos sobrehumanos para robar nos nuestra República laica, el pueblo soberano, dueño del poder, va dando a cada uno de los culpables de alta traición el castigo que por sus merecimientos se ha hecho acreedor.

De manera que durante estos días de encarnizada lucha se ha tenido que presenciar en España escenas horripilantes, panoramas macabros acompañados de la espantosa miseria que va penetrando en las propias moradas de aquellos que, faltos de cariño para con sus hijos, escasos de amor para con sus esposas, han desperdiciado el bienestar que la República les había proporcionado, para darse el gusto de sublevarse en contra del poder legalmente constituido.

Y de aquella formidable Peña de entusiastas defensores del libre pensamiento, solo unos pocos, muy pocos, hemos podido contemplar con la serenidad espiritual que el caso requiere, el derrumbamiento de la Iglesia que se creía invencible por lo misteriosa; que se consideraba inmortal por haber confiado demasiado en las quisicosas de la Fe Ciega, de esa Fe con que ha ido jugando por espacio de tantos siglos.

¡Y ahora que los templos del Señor ya no son templos!

¡Ahora que las bronceadas campanas ya no llaman a los fieles!

¡Ahora que los sacerdotes ya no pueden ayudar a bien nacer, ni a bien morir a ninguno de los seres humanos!

¡Ahora la vida de los hombres, de las mujeres y de los niños va desenvolviéndose placida y serena, como si nunca hubiesen existido iglesias, campanas y ministros del Señor!

¡¡¡Qué enseñanzas para el presente!!!

¡¡¡Qué esperanzas para el porvenir!!!

LA PESCA EN MENORCA

II

Flota de arrastre en Mahón.—Las barcas dedicadas al bou o arrastre en Mahón, son las siguientes: «Jaime I», «Jaime II», «María», «República», «Antonia», «Vicentica» y «Dos Hermanos». Las cinco primeras llevan motor que no excede treinta caballos efectivos; la «Vicentica» lo tiene de 45 y la «Dos Hermanos», de 60 caballos efectivos.

Las barcas hasta de treinta caballos pueden pescar en aguas, cu ya profundidad no exceda de cincuenta a sesenta brazas. Cuando por haber agotado temporalmente el pescado que se captura en estas sondas, se aventuran a trabajar en

más de sesenta brazas, hasta noventa, el rendimiento disminuye a la par que la movilidad de la barca, la que ha de luchar con mayores resistencias a medida que aumenta la profundidad.

La «Vicentica» y la «Dos Hermanos» trabajan muy bien en cincuenta o sesenta brazas y casi con normalidad en las ochenta, la primera, y cien en la segunda.

En mayores profundidades tienen el mismo inconveniente que el grupo primero, siendo los topes máximos de 125 brazas y 150 para una y otra. He oído decir que la «Dos Hermanos» puede arrastrar hasta en 200 brazas, pero esto lo estimó problemático.

Vedas.—Desde primero de Mayo de cada año hasta 30 de Sep-

tiembre se establece la veda para los artes de arrastre. En lo que afecta a Menorca se prohíbe pescar en estos cinco meses a menos de seis millas de la costa. Y como a esta distancia son muy limitadas las zonas de mar en que las profundidades son menores de las 75 brazas, es prácticamente imposible que las barcas con motor menor de 30 caballos puedan dedicarse a la pesca y amarran, quedando disponibles únicamente la «Vicentica» y la «Dos Hermanos».

Por mala suerte, esta última salió para Palma en vísperas de la rebelión, a realizar algunas reparaciones y allí quedó prisionera de los facciosos. (Informaciones recientes dicen que logró escapar, llegando a Ibiza, de donde se han comenzado gestiones para su rescate). Quedaba sola la «Vicentica» y en estos últimos días se ha visto paralizada por reparaciones inaplazables.

Y así, este verano es cuando la escasez de pescado se ha dejado sentir más que nunca y precisamente cuando más falta hacía.

Otras causas más profundas de escasez.—Hemos dicho que el «Jaime I», «Jaime II», «María», «Antonia» y «República» pueden arrastrar en cincuenta a sesenta brazas y añadimos que así como los inconvenientes aumentan con la profundidad, en la misma proporción disminuyen cuando ésta decrece, es decir, en las proximidades de la costa.

Todas ellas tienen prohibido, por Ordenes Ministeriales que anualmente se publican, en todo tiempo la pesca de arrastre en las siguientes aguas: Distrito de Ciudadela, no pueden pescar a menos de tres millas de la costa. Fuera de las tres millas, en cuyas aguas les está permitido, las sondas de sesenta y más brazas son muy corrientes, por lo que estas pequeñas embarcaciones no pueden practicar a largar sus artes en aguas de Ciudadela.

En el distrito de Mahón que comienza en Punta Gobernador, hasta la Cala Caratells, no se limita la distancia, sino la sonda, prohibiéndoseles pescar a menos de 40 brazas. Aquí también el margen que legalmente les queda es bien escaso.

Desde Cala Conatells el E/O de punta Esperó no pueden pescar a menos de seis millas. Fuera de esta distancia, las profundidades son casi siempre mayores de sesenta brazas, por lo que tampoco aquí, tienen margen apreciable para ejercer la pesca. Y la misma prohibición existe entre las islas Bledas en que termina el distrito de Mahón, hasta Cabo Favartix; restando la zona de Esperó a Cabo Favartix en que no pueden pescar a menos de cincuenta brazas. Son por lo tanto limitadísimas las zonas libres para estas pequeñas embarcaciones de arrastre, o sea el grueso de los que en Mahón se dedican a pescar con estos artes y ello durante siete meses al año.

¿Dónde pescan entonces estas barcas del bou? Puede decirlo el lector y bien lo saben ellos mismos y los que sentimos preocupación por estos problemas.

Y es inevitable que así ocurra por varias causas: la primera, por carencia de personal y embarcaciones que puedan dedicarse a la policía de la pesca; la segunda, por falta de valor cívico de los perjudicados, y la tercera, y no menos importante, por consideraciones de orden moral que impiden acusar al arrastrero, que es tan hijo del pueblo como el pescador de bajura.

Pero el arrastre en las proximidades de la costa destruye los cri-

deros naturales donde el pescador desova, aniquila la pesca, mucho tiempo antes de llegar a su desarrollo normal y hace que las hembras huyan en busca de costas más hospitalarias, que ya ya no las encuentran, pues la persecución se ha extendido al mundo entero.

¿Existen soluciones?—A pescadores viejos de Mahón he oído decir que existe un banco a unas veinte millas al nordeste de la isla, que es muy rico en pescado. Parece ser que se han hecho dos o tres expediciones por barcas forasteras en busca de este banco y hasta se han debido largar aparejos, pero sin resultado práctico alguno, por lo que se ha abandonado la empresa. Es muy posible que no se haya dado con el banco, pues los pescadores, cuando pierden de vista la costa, la determinación del lugar que ocupan sobre el mar, es bastante dificultosa para ellos.

Yo he visto en una carta marina que está en Mahón, semiseñalado este banco con sondas que alternan los cien metros con los doscientos y los quinientos. Muy posiblemente, si quien tiene informaciones más exactas que las mías, quisiera prestar atención al asunto, o quien dispone de medios materiales para ello dispusiera un estudio, se podría con poco gasto determinar la situación de este banco y explorar lo o acabar con la tradición que lo señala con una Meca de los pescadores.

Esto que no es una solución, pero que se le parece mucho, podría unirse a determinaciones radicales que dieran satisfacción al quiera relativa al problema, si se quiere anteponer el bien general al particular. Pero estas determinaciones podrían ser dolorosas como toda operación quirúrgica en que para salvar el cuerpo sano, hay que resecar el miembro enfermo y por ello no pueden esparcirse a los cuatro vientos proposiciones que habrían de herir a intereses que se reputan legítimos, pero no creo existiera gran inconveniente en que siquiera provisionalmente funcionara en Mahón una Junta Local de Pesca tal y como se propuso en Tarragona, según dije en mi anterior artículo, y todas las personas y entidades interesadas en la cuestión podrían deponer y proponer soluciones que mejor se ajustaran al bien general que es el que en definitiva debemos defender todos.

Mañana si nos es posible, hemos de tratar de la pesca de la sardina en el puerto de Mahón.

IRAGA

MILITARES

Servicio de la Plaza para el día 31 de Agosto de 1936

- Jefe de día, Hospital y Provisiones, don Juan Riera.
- Vigilancia, Hospital y Provisiones, un suboficial por cada Cuerpo.
- Guardia barco «Argón», Artillería, 2 argentos, 2 cabos y 16 soldados.
- Guardia Hospital, Artillería, 1 cabo y 4 soldados.
- Guardia Polvorín Dragónera, Infantería, 1 cabo y 4 soldados.
- Guardia Cárcel, 1 guardia de Asalto.
- Guardia Aduana, Ingenieros, 1 cabo y 4 soldados.
- Guardia Comandancia Militar, 1 cabo y 9 carabineros.
- El Oficial Secretario, J. TOMAS.—Rubricado.—V. B. O.—El Comandante Militar, MARQUES.—Rubricado.

LEED Y PROPAGAD
 "EL BIEN PÚBLICO"

Comité de Enlace de la U. G. T. y C. N. T.

MAHON
 SECCION INFORMATIVA

Oportunamente es necesaria la orientación de los organismos responsables del movimiento obrero revolucionario, el Comité de Enlace, por medio de esta Sección Informativa, tiene el propósito de mantener al corriente al proletariado menorquín de cuanto le atañe, por lo que irá publicando estas notas tan asiduamente como lo permitan sus ocupaciones.

Seamos responsables

Uno de los acuerdos de este Comité ha sido encargar a los compañeros y obreros todos que trabajan en las obras municipales y del Estado, cumplan con su deber como trabajadores. El Comité de Enlace espera no habrá lugar a dirigirse a ningún obrero para amonestarle por falta de cumplimiento. De llegar a estos casos, este Comité se vería obligado a hacerlo incluso a sancionar a quien desoyera las primeras advertencias.

Los actuales momentos, compañeros, exigen de todos un alto sentido de responsabilidad. La clase trabajadora va a ser la sectora de la vida española y ha de dar ella el ejemplo de entereza.

Prensa para los milicianos

Siempre solícitos para atender a los deseos de los bravos compañeros que luchan arma al brazo en defensa de la libertad, este Comité todos los días remite, por conducto de la aviación de esta Base, gran cantidad de ejemplares del diario antifascista de esta localidad, EL BIEN PÚBLICO, a los milicianos menorquines que se batan en tierras mallorquinas para librar a nuestros hermanos de la tiranía fascista.

El aliento espiritual del pueblo no debe faltar nunca a los soldados de nuestros caros ideales de redención.

Visita de ofrecimiento

El Comité de Enlace ha tenido el honor de recibir la visita de un camarada, miembro del Comité Revolucionario de Teléfonos. Este compañero nos informó minuciosamente sobre la incautación por los obreros enrolados en la C. N. T. y U. G. T. de la Compañía Telefónica.

A la vez que se ofrecía a este Comité, solicitó la colaboración de las organizaciones sindicales por nosotros representados, apoyo que le anticipamos no hallarán a faltar los compañeros de la Telefónica.

Unión y seriedad

Hacemos nuestras las acertadas palabras de los pasquines que se ven en cartelera y fachadas de nuestra ciudad, en los que se lee: «Unión es fuerza» y «El pillaje deshonra el triunfo».

Unión es fuerza; nada más cierto. La unión que oportunamente supieron sellar la U. G. T. y la C. N. T. y elementos antifascistas ha posibilitado lo que ya podíamos llamar triunfo obrero.

Además, todo revolucionario, con la conciencia que esta palabra requiere a quien se la aplica, debe ser un modelo de seriedad. No será nunca revolucionario el que manilla sus manos con el pillaje. Todo revolucionario tiene el deber de reprimirlo enérgicamente.

Que esta unión y seriedad demostrada por el proletariado español sea duradera y el triunfo será nuestro y definitivo.

Sigue la entrega de prendas para los Hospitales

Continúan recibiendo en el local de este Comité (García Hernán-

OFICINAS
 Redacción y Administración:
 Rampa de la Abundancia, 30
 Teléfono 84
 Telegramas: «BIEN» MAHON
 No se devuelven los originales

Núm. 19012

dez 2) gruesas cantidades de sábanas, mantas, almohadas, toallas, etcétera, con destino a los hospitales.

Magnífica prueba de altruismo la que nuestro pueblo está dando, la cual sirve de consuelo a los compañeros, que, desafortunados en la lucha, precisan el cuidado de una mano amiga.

No precisa señalar insistentemente a la clase obrera menorquina que es su deber en esta hora de transformación social, ya que ella ha dado pruebas de haberlo interpretado.

Trabajemos desde nuestros diferentes puestos y con las diferentes armas para asegurar el triunfo.

Por el Comité de Enlace de la U. G. T. y C. N. T., L. Pons Castell, Presidente; F. Cardona, Secretario.

Mahón, 29-8-36.

De San Luis

Hace tres meses se fundó en este pueblo una Federación Local de Sociedades Obreras, pidiendo el ingreso en la primera Junta a la Unión General de Trabajadores, esperando que nos diesen de alta para notificar a todas las entidades obreras de la isla la constitución de dicha entidad.

En vista que han pasado tres meses y por las actuales circunstancias no recibimos contestación de la U. G. T., nos hemos decidido hacerlo público lo mismo.

La Junta Directiva la forman los siguientes camaradas:

Presidente, Antonio Gornés Sintes; Vicepresidente, María Gornés Olivés; Secretario, F. Javier Fiol Vidal; Vicesecretario, Francisco Febrer Morlá; Tesorero, José Sintes Cardona; Vocales, Jaime Salas; José Orfila Bagur; Bernardo Pons Orfila.

La nueva Junta saluda a todas las sociedades obreras de la isla y se ofrece para luchar unidos para bien de la clase trabajadora.

¡Viva la unión de la clase trabajadora!

LA JUNTA

La Junta Local de Sociedades Obreras de San Luis, el Partido Socialista y el Comité Pro Milicias Antifascistas comunica a todas las entidades obreras de la isla la pérdida de los camaradas Valentín Orfila Vinent y Javier Fiol Vidal, muertos por los fascistas en el frente de Baleares, y acompaña en su dolor a las familias de los difuntos compañeros, ofreciéndoles su apoyo en todo momento por el que algo nos necesitan.

MARIA GORNES

San Luis 28 Agosto de 1936.

Camarada: Habla poco y con el optimismo derivado de la seguridad de nuestro próximo triunfo definitivo. En una palabra: una frase tuya puede ser un informe para el enemigo.

Comité pro Milicias Antifascistas

DECIMATERCERA LISTA correspondiente a los donativos voluntarios recaudados durante el día 27 de Agosto por este Comité:

Lorenzo Pons Pons, 25 00 pesetas; Luis J. Uller Talavall, 125 00; Antonio B. bal Vidal, 25 00; Juan Sanz O. fila, 25 00; Juan Píris y operarios 11 50; Obreros de Obras Capifort, 93 40; Luis Victory, 10 00; Mariana Febrer, 10 00; Obreros descarga carbón, 231 00; Antonio J. Tudentí, 10 00.—Total 565 90.

Junta Administrativa del Ayuntamiento de Mahón

Comisión Investigadora de la riqueza de los vecinos

Depositada por la población obrera de esta ciudad la confianza paternal en el que suscribe, he de desvelarme en buscar cuantos medios pueda disponer para lograr ingresos destinados a procurar trabajo a los obreros en paro involuntario y conceder pensiones a obreros pobres ancianos o desvalidos.

Para conocer la riqueza individual del vecindario, he designado la siguiente Comisión Investigadora:

- Bartolomé J. Blanco.
 - Lorenzo Seguí Pons.
 - José Morillo Sintes.
 - Alvaro Villalonga Morlá,
- cuya Comisión estará asesorada por los Vocales de esta Junta Administrativa camaradas Gabriel Servera Galmés y Antonio Pons Pons.

Al hacerlo público, he de rogar al vecindario preste todo su apoyo a la citada Comisión Investigadora, a fin de lograr datos exactos para poder señalar a cada vecino o propietario la cuota a contribuir en proporción a su riqueza, advirtiéndole que se tendrán en cuenta las cantidades que algunos de los vecinos ya tienen aportadas.

Mahón 29 de Agosto de 1936. — El Presidente, Antonio Gomila.

Comisión Central de Abastos

Instrucciones para la importación de mercancías

En confirmación de las instrucciones dadas con anterioridad a ese comercio por medio del pregonero municipal y de notas publicadas en la prensa en fecha del 18 de Agosto actual, venimos a repetir lo siguiente:

Todo comerciante que tenga necesidad de importar géneros de cualquier clase que sean, debe dar conocimiento de su pedido, por medio de la carta-demanda a esta Comisión de Abastos que, vista la necesidad, referendará y confirmará la demanda ante el Comité de Proveimientos de Catalunya y ante el Sindicato de Transportes Marítimos y Terrestres para que no se interpongan obstáculos al libramiento y transporte de los géneros.

En cumplimiento de las instrucciones dadas por el Comité de Proveimientos de Catalunya en fecha de 27 del actual, para conseguir el transporte de cualquier mercancía, el interesado exportador o importador debe presentar al Comité de Proveimientos una relación por duplicado de los géneros a transportar.

A fin de que sea conseguida la pertinente autorización, esta Comisión de Abastos entrega al comerciante importador, por duplicado, un documento que refrenda y confirma la demanda.

Por la Comisión Central de Abastos. — El Secretario, Pedro Taitavull.

Mahón 31 Agosto de 1936.

Un decreto que debe ser leído

El decreto del Ministerio de Industria y Comercio sobre acaparamientos dice así:

«Ocurrir que siendo suficiente la cantidad de mercancías para el normal abastecimiento de las poblaciones y fuerzas combatientes, en algunos momentos se produce la sensación de escasez, debido al afán de acaparamiento, tanto de particulares como de entidades y comerciantes. Ello implica una innecesaria perturbación y una falta de solidaridad social que debe ser evitada a toda costa. Por ello, de acuerdo con el Consejo de Ministros, a propuesta del de Industria y Comercio, vengo en decretar lo siguiente:

Artículo 1.º A todo particular, en cuya vivienda hubiera acaparados víveres en cantidad considerable superior a la práctica habitual de su consumo y de modo distinto a como hubiera ven-

do proviniendo antes del 17 de Julio del corriente año, se le impondrá una multa equivalente a cien veces el valor del exceso de la mercancía que hubiera acaparado ilegítimamente.

Artículo 2.º Toda entidad de cualquier clase si fuera de índole mercantil u otra cualquiera que en las esferas de su actividad incurriese en acto de acaparamiento o de acumulación de materias alimenticias, se le impondrán multas de 5.000 a 100.000 pesetas, decomiso de la mercancía y clausura del establecimiento.

Artículo 3.º Se faculta al ministro de Industria para crear las organizaciones y organismos necesarios para la investigación de las infracciones previstas en los artículos anteriores y su propuesta procedente en cada caso, quedando la resolución reservada a este Ministerio.

Artículo 4.º De este decreto se dará cuenta en su día a las Cortes.

DE FUTBOL

En el campo de la Unión

Selección Menorca Fortuna, 1. Unión Sportiva, 0.

Ayer tarde en el campo de la Unión se celebró el partido anunciado entre los equipos Unión Sportiva y Selección de Menorca Fortuna, a beneficio de la Cruz Roja.

La entrada fué regular y el partido fué bastante malo.

La Unión se presentó con muchos suplentes, y a pesar de ello, dominó más que su contrincante, no marcando goles por la mala actuación de sus delanteros frente a la puerta.

Se perdonaron dos penaltys, uno a cada equipo. En el segundo tiempo y después de un intensísimo dominio de la Unión, los de la Selección marcaron su único tanto en una arriancada y por medio de su delantero centro.

De la Unión, los mejores fueron el portero Riudavets que hizo magníficas paradas, los defensas y Paré, el medio centro, que jugó un buen partido, mostrándose muy trabajador. Pons que jugaba ayer de medio ala, también hizo un buen partido, sobre todo en la primera parte, pasando con facilidad y colocándose bien.

De la Selección, se distinguieron el portero, Costabella y Anglada a ratos. Los delanteros fueron siempre lo peor.

Al final se produjo un incidente, suscitándose acalorada discusión entre un jugador, el árbitro y algunos espectadores.

El arbitraje fué bastante malo. Se equivocó en varias ocasiones y la poca trascendencia del partido salvó el que hubiera continuas broncas.

Delegación del Gobierno de la República en Menorca

El pasado sábado se publicó en este periódico el nuevo horario de trabajo para tiendas y comercios en general, debiéndose rectificar cuanto hace referencia al nuevo horario para la temporada de invierno que ha de empezar a regir desde el 1.º de Octubre en el sentido de que para la determinación de dicho horario, patronos y dependientes se procurarán poner de acuerdo, publicándose oportunamente el que deba regir, quedando por ahora en vigor las restantes disposiciones y solamente el horario llamado de verano que se deberá cumplir desde el día de hoy.

Mahón 31 de Agosto de 1936.

Relación de los donativos recibidos en esta Delegación del Gobierno, para con ellos atender a las necesidades de las familias que procedentes de Mallorca se hallan refugiadas en esta Ciudad.

Nombre	Pesetas
Mariós Mata Escandell	68 90
Genoveva Febrer Mari	37 50
Sofía Febrer Mari	44 45
Luz González Coll	53 40
Compañeras que por iniciativa de la Juventud Socialista, postularon por las calles el pasado sábado.	
Jacinto Carreras	5 00
Guillermo Guàrdons	25 00
Total	234 25

Mahón 31 de Agosto de 1936. — El Delegado del Gobierno, Francisco Mercadal Pons.

AVISO AL COMERCIO

ANTONIO C. FRAU

Agente Comisionista de Aduanas

PARTICIPA A SUS CLIENTES Y COMERCIO EN GENERAL, HABERSE TRASLADADO EN LA MISMA RAMPA DE LA ABUNDANCIA, n.º 52 - TELEFONO, 24

GRAN LIQUIDACION
de 500 pares de zapatos de Señora
Desde 5 a 15 pesetas par
Taller de Calzados. — Gracia, 69

NOTAS DEL DÍA

HOMENAJE POSTUMO A UN HEROE

El sábado sobre las cinco de la tarde, y después de haber sido convenientemente embalsamado el cadáver del infortunado capitán del Cuerpo de Aviación don José M. Freire, muerto heroicamente en el frente de Mallorca, tuvo lugar un homenaje póstumo antes de zarpar la motonave «Mar Negro» que debía conducirlo a Barcelona.

Al acto concurrió una compañía con bandera y música, que rindió honores al cadáver, disparando las salvas de ordenanza.

El féretro estaba materialmente cubierto de coronas, ofrecidas por sus compañeros, colocándose al lado del aparato que pilotaba el heroico capitán.

El último tributo fúnebre rendida a los restos del leal aviador resultó altamente emocionante.

SERVICIOS POSTALES PARA LA COLUMNA DE MALLORCA

El Administrador Principal de Correos en Menorca nos comunicó que en el correo del sábado llegaron dos sacos conteniendo diez mil tarjetas postales de campaña para uso de las fuerzas leales combatientes, las cuales fueron remitidas el mismo sábado a Mallorca para su debida distribución.

Al mismo tiempo, participa que ha quedado establecido un servicio regular diario de correo con Mallorca para el que ha sido nombrado el cartero mallorquino José Maldonado, quien se encargará de la debida distribución de la correspondencia.

REGRESO

El sábado y procedente de Barcelona, regreso a esta población el agente comercial don Miguel Sintes Huguet, quien cumplimentando el encargo de esta Comisión Central de Abastos, fué portador de una importante cantidad de medicamentos y específicos para las farmacias de nuestra ciudad.

EN EL PASEO DE LA LIBERTAD

Anoche en el paseo de la Libertad, interpretó un escogido programa la Banda «Bartolomé Mar», bajo la dirección de su director, sobresaliendo una selección de la zarzuela «Katinka», del maestro Sorozábal, que fué muy aplaudida. La concurrencia regular.

EJEMPLO

MUY RECOMENDABLE

Después de una vida de austeridad y trabajo, el obrero Juan Petrus Pons, de 65 años de edad, viudo, asilado en la Casa de Misericordia, con su previsión, ha logrado cobrar cuatrocientas pesetas del Retiro Obrero, entregando espontáneamente doscientas a la Beneficencia Municipal.

Hacemos público este hecho para que sirva de ejemplo.

CASA DE MISERICORDIA

Minuta para hoy

Desayuno: café con leche, panecillo y sobrasada.

Comida: ensalada; judías con arroz; berenjena con patatas fritas; y fruta.

Cena: judías tiernas con patatas; patatas con tomate; carne al horno; café con leche.

HOSPITAL CIVIL DE MAHON

El Mayordomo del Hospital civil de esta población don José Sintes Olives nos remite para su publicación la siguiente minuta, que diariamente seguiremos dando a conocer:

Lunes 31 Agosto

Desayuno

Café con leche, sobrasada y panecillo.

Comida

Vianda, cocido, carne con salsa y ensalada.

Cena

Chuletas con patatas postres, y café con leche.

Para los asilados que gocen de salud, y para los enfermos, lo que ordene el médico.

Sección marítima

El sábado por la mañana llegó a nuestro puerto el magnífico buque hospital «Marqués de Comillas», cuyo buque zarpó para la mar a las cinco de la tarde.

— Anteayer por la tarde a las cinco salió para Barcelona la motonave «Mar Negro», a bordo de la cual había los hidros «S 10» y «S 3».

— Continúa realizando diariamente con excelente resultado y de gran utilidad pública en los actuales momentos, viajes entre Mallorca y esta isla, la rápida gasolera «I 6».

— Llegaron los motoveleros «Trinidad», «Flor del Mar» y «Cala Llamp».

— Ayer tarde a las siete y media, zarpó para Barcelona con pasaje, correspondencia y escasa carga, el vapor correo «Mahón», al mando del capitán don Francisco Casau domecq.

— Esta mañana ha llegado a nuestro puerto la motonave «Darro», de la Casa Pinillos y perteneciente a la matrícula de Cádiz.

Trabajadores: Guerra al fascismo

SALON VICTORIA
(ÚNICAMENTE ESPECTACULOS DE CALIDAD)

Muy en breve... reapertura de este salón, para presentar **La película oficial del movimiento revolucionario en Barcelona**
Editada por el Servicio de Información de la C. N. T. y la F. A. I.
Totalmente sonora y explicada por don José Soler, de «Radio Barcelona».

Información Radiotelegráfica

Tranquilidad en Cataluña. Organización de una columna

En Barcelona se organiza a diario gran cantidad de espectáculos a beneficio de las Milicias Antifascistas.

La tranquilidad es absoluta en toda Cataluña.

Constantemente se van organizando nuevas columnas y las plazas quedan inmediatamente cubiertas saliendo luego para el frente. Los grandes talleres mecánicos rivalizan en la construcción de útiles de guerra y hoy ya podemos decir que nuestras tropas tienen material modernísimo para la defensa y ataque.

La lucha en el sector de Aragón

Las últimas noticias del frente dicen que en el sector de Tardienta especialmente, se acusan choques de nuestras fuerzas con los rebeldes, choques que se distingueron siempre a nuestro favor.

La columna Ascaso copó a una facción entre Viziers y Huesca. Se hicieron prisioneros a todos los oficiales que la mandaban y se pasaron a nuestras filas doscientos militares con carros de asalto y ametralladoras, de fabricación alemana. Nuestra aviación cooperó también con mucha eficacia logrando abatir dos aparatos enemigos. Además nos apoderamos de dos cañones y cortos un convoy, ocasionando a los rebeldes más de ciento veinte bajas. El bombardeo sobre Huesca ha continuado.

Otro botín de guerra capturado al enemigo

En Barbastro, comunica el coronel jefe de las fuerzas que operan en aquel sector, que el enemigo abandonó cuatro ametralladoras, fusiles y gran cantidad de municiones.

Nuestra aviación destruyó a los rebeldes una pieza de 75 con varios cañones.

En el sector de Bujaraloz, no hubo apenas novedad. El enemigo hostilizó levemente las posiciones sin resultado.

Bombardeo en el Norte

Se han dado órdenes muy severas en la frontera de Irún, a fin de que nadie pueda cruzarla. Se sabe que los gubernamentales han bombardeado muy eficazmente Oyarzun, y los rebeldes parece que han abandonado una parte de la población retirándose en las inmediaciones.

Andoain ha sido ocupado por milicianos del Frente Popular.

En el frente de Irún, en la tarde del sábado, el enemigo se decidió a atacar a las tropas leales, y tuvo que retirarse fuertemente castigado dejando en el campo gran número de bajas.

La situación en Somosierra

En Somosierra fué rechazado un fuerte ataque de los rebeldes. El combate duró dos horas y la contraofensiva no se hizo esperar. Horas después eran nuestras tropas las que atacaban rudemente, siendo castigados los sediciosos por la seguridad y potencia de las fuerzas leales republicanas.

En el mismo frente entre Talavera y Valdetorres ha caído un avión rebelde.

Presentación de cartas credenciales

Ha presentado sus cartas credenciales el primer Embajador Soviético Marcel Rosenberg, cam-

biándose con este motivo entre S. El el Presidente de la República y el Embajador cariñosos discursos de afecto y salutación.

Un combate en Navacerrada

En el sector de Navacerrada, nuestras fuerzas libraron un duro combate que duró varias horas lográndose en algunos momentos a luchar cuerpo a cuerpo, habiéndose hecho al enemigo treinta muertos y ciento veinte heridos ocupándose gran cantidad de material de guerra y valiosos documentos. Entre los muertos estaba el oficial de artillería Eustaquio Miguel.

La situación en Oviedo

Dicen que la situación de la capital de Asturias es cada día más delicada, llegándose al tener que racionar el agua y carecer de lo más imprescindible. Se registran muchos casos de tifus y disenteria.

En la barbarie de los fascistas

Se van teniendo noticias de cómo se efectuó la sublevación en Valladolid, Pamplona, Zaragoza, Sevilla, Burgos y otras capitales y comprobándose a diario la horripilante barbarie con que han procedido en todas partes los fascistas.

La liberación de Mallorca

En Mallorca sigue con éxito el avance de las fuerzas del capitán Bayo. El sábado tomaron una importante posición, pasándose a las filas leales cincuenta soldados, carabineros y un oficial. La moral de nuestras tropas es elevadísima.

Movimiento demográfico

NACIMIENTOS

Día 25 de Agosto

Pablo Sastre Sans, nació en la calle de San Juan número 47.
Antonio Manent Jaer, nació en la calle Santa Eulalia número 71.

Día 26

Pedro Cardona Trémol, nació en la calle de Gracia, 45.

Maria Rosa Vinent Camps, nació en la calle de San Gabriel, número 1.

Día 27

Maria del Carmen Riudavets Novella, nació en la calle Augusto Miranda 6.

DEFUNCIONES

Día 26

Lorenzo Paeras Pons, 4 años, falleció en la calle de la Concepción, 44.

Día 28

Juan Pou Albertí, 24 años, falleció en el Hospital Militar.

Día 29

Palmiro Bagur, un mes, falleció en la calle de Santa Eulalia, número 116.

Día 30

Juana Triay Villalonga, 87 años, falleció en la calle de los Frailes, número 44.

Mateo Pons Gomila, 20 años, falleció en el Hospital Civil.

ESTADISTICA MATADERO

Reses sacrificadas con su peso en canal y procedencia, los días que a continuación se expresan:

Día 8 de Junio

- 1 ternera, 45, Bibisefie Sr. Huguet.
- 1 ternero, 91, Verge Sr. Sintes.
- 1 ídem, 134, Pazo de s' Guerrigue.
- 1 ternero y 2 cabras, 131, Millávey.
- 3 corderos, 20, Torre Blanca.
- 3 ídem, 33, Pedro Gomila.
- 1 ídem, 12, Lucuqueobe.
- 1 ídem, 14, Capifort.

Imprenta «EL BIEN PUBLICO»